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皆様、大変長らくお待たせしました。ウェブ版みどりの完成でございます。

ここまでこぎ着けられたのも小黒、若林の二人が苦労してホームページ改革に取り組ん

でくれたおかげです。どうぞ、ご覧下さい。
尚、パスワードは取り扱いには十分ご注意下さいね。

１年生のみんな元気に遊んでいるかな？勉 強頑張ってるかな？友だちいっぱいできたか
ねんせい げ ん き あ そ ん べんきよう が ん ば つ

な？園庭で遊んでいると、 隣 の学童から聞き覚えのある声が聞こえてきて、ちょっとホッ
えんてい あ そ ん となり がくどう き き お ぼ え こえ き こ え て

とします。 私 の顔を見ると『つとむさ～ん』と大きな声を掛けてくれてうれしいです。
わたし かお こえ か け て

みんなとはたくさん遊びました。お泊まり保育で行ったサル園や、運動会のダンス、ペ
あ そ び と ま り ほ い く えん うんどうかい

ージェントにお別れ遠足で行った郷土の森など思い出せばきりがありません。そういえば、
わ か れ えんそく き よ う ど も り お も い だ せ

カナヘビの赤ちゃんも生まれたね。ジャガイモはうまくいかなかったけど、ナスやトマト

はたくさん食べたね。
た べ た

卒園生のイベントであった時には、顔つきや 体 は１年生らしくなっていたけど、遊ぶ 姿
そつえんせい とき か お つ き からだ ねんせい あ そ ぶ すがた

は以前のままだったのが可愛かったです。
い ぜ ん か わ い か つ

もうすぐ新しい１年生が入 学してきます。先輩らしくお世話してあげて下さいね。そし
あ た ら し い ねんせい にゆうがく せんぱい せ わ く だ

て、もっともっと保育園にも元気な 姿 を見せに来て下さい。待ってますよ～。
ほ い く え ん げ ん き すがた く だ ま

平成２６年度きみどり組担任 小林 勉
へいせい ね ん ど ぐみ たんにん こばやし つとむ

1 年生のみなさん、お元気ですか?
ねんせい げん き

卒園して、もうすぐ 1 年が経ちます。毎年思うけど、早いなあ。
そつえん ねん た まいとしおも はや

年 長 で過ごした 3 年が終わり、今年は、新園舎で初めての 1 歳児クラス(ももぐみ)で過
ねんちよう す ねん お こ とし しんえんしや はじ さい じ す

ごしています。みんなが 0 歳児クラス(さくら組)の時以来です。
さい じ ぐみ とき い らい

きみどり組の時のお泊まり保育では、高尾山のサル園、女坂･男坂に分かれて登る 競 争??
ぐみ とき と ほ いく たか お さん えん め さ か お さ か わ のぼ きようそう

をしたね。 競 争するつもりはなかったのに、女坂チームが先についてると｢負けた～｣と悔
きようそう め さ か さき ま くや

しがっていたね。

ページェントでは、緊 張 しながら台詞を言う 姿 に感動したのを思い出します。緊 張 し
きんちよう せ り ふ い すがた かん どう おも だ きんちよう

たね～。髙田さんも緊 張 し過ぎて、間違えちゃってごめんね(笑)。卒園文 集 のみんなから
た か だ きんちよう す ま ちが そつえんぶんしゆう

のメッセージはとてもうれしかった。パネルは髙田さんがもらい家に飾ってあります。あり
た か だ いえ かざ

がとうございました。

みんなはもうすぐ 2 年生です。保育園に遊びに来たら声を掛けてね。イベントで会えるの
ねんせい ほ いくえん あそ き こえ か あ

を楽しみに待っています。
たの ま

平成２６年度きみどり組担任 髙田 依里子
へいせい ね ん ど ぐみたんにん た か だ え り こ



卒園生の皆様、お元気ですか？今年も「みどりの」発行の時期になり、 1

年が早い !と感じるのは私だけでしょうか？(それとも年のせい)

最初にきみどり組(5 歳児)を担任して卒園生を送り出したのが平成 12 年

度でしたので西暦にすると 2000 年、ちょうど 21 世紀になった年です。子ど

もの頃、ドラえもんが来た 21 世紀は遠い未来だったけれど、意外にもすぐ

だったなあと感じたものです。その年の卒園生の皆さんは、社会人もしく

は就活真っ最中というところでしょうか？保育園時代、お泊まり保育で御

嶽山に行ったことなど懐かしく思い出します。(あと毎日の大騒ぎもね !)
私はといえば、 3 月末に髙橋さんが退任されたあと、 4 月より園長となり

ます。今までみどりの保育園が積み重ねてきたことを大切にして、子ども

や保護者･地域のみなさんから信頼される保育園づくりを職員と力を合わせ

て目指していきたいと思っています。

卒園生の皆様からの支えも励みになります。今後もみどりの保育園をよ

ろしくお願いします。退任される髙橋さんも法人の運営に参加していきま

すので、ぜひ保育園に遊びに来て下さいね。

副園長 山口明日子

卒園生の皆様、お久しぶりです。いかがお過ごしでしょうか。学校、会社、

自宅、その他、いろいろな場所でご活躍のことと思います。

今号(20 号)より「みどりの」は電子版となりました。時代が変わってきたこ

とを強く感じますね。第一号の発行は 1996 年頃だったでしょうか。「みどりの

保育園の卒園生の同窓会を立ち上げることを目的に、同窓会準備のためのお便

りを作ろう !」とのことで、大住園長が提案して出来たのが「みどりの」です。

この頃は資金があまりなかったため、印刷屋さんに頼むことも出来ず、ワープ

ロで原稿を作り、写真シールを貼るという形をとりました。こんな事情があり

ましたので、郵送費のカンパをお願いしたりもしました。今のものと較べると、

紙面の数も少なく、いかにも手作りという感じでしたが、卒園生に集まっても

らい紙面を編集したり、卒園生の座談会の様子を記事にしたりと、なかなかお

もしろい企画もありました。今となっては懐かしい思い出です。

私も昨年 11 月で 66 歳となりました。園長在職中に、「園舎建て替えと学童ク

ラブの委託を終えたら園長退任を」と考えておりましたので、この 3 月末で園

長の職を辞させて頂くことにいたしました。4 月からは、若さも行動力もある

山口副園長が園長となりますので、より子ども達と地域に向き合った保育や支

援を実践してくれることが期待できそうです。山口副園長と共に過ごした卒園

生達、遊びに来て下さいね。私も時々は保育園にいますので、もしかしたら会

えるかも知れません。私の担当した卒園生は、皆さん成人になられたと思いま

すので、時には夜の集まりなども良いかも知れませんね。

みどりの保育園には、私の先輩もまだ何人か残っていますので、懐かしい話

もいっぱい出来ますよ。是非是非遊びに来て下さいね。 みどりの保育園

園長 高橋 誠一



卒園生の皆さん、こんにちは
新園舎落成から６年。斬新な建物にワクワクドキドキ。子どもたちはとい

えば、この環境にすぐ馴染んだようです。園庭は狭くなったものの今まで通り
三輪車に乗り、砂場で遊び、縄跳び、鬼ごっこ、缶けり、セミ捕り、ダンゴム
シ探し等、四季を感じながら生活していますよ。

さて、私、荻野は１０年ぶりに担任復帰で年長クラス（きみどり）に。２５
名の子ども達と一緒に毎日楽しんでいます。お泊まり保育では高尾山へ、野外
保育では諏訪南公園や中河原公園へ足を伸ばして、日頃の散歩でも自然がいっ
ぱいの連光寺をあちこち行っています。というわけで、子どもたちから『元気』
をもらって鍛えられている私です。さて新年度はどんな姿が･･･。

皆さんも旧園舎の面影はないのですが（テントウムシ滑り台は健在です）散
歩コースに『みどりの』立ち寄って下さいね。幼い頃の思い出が少しは発見で
きるかも･･･

平成２７年度きみどり組担任 荻野宏美

卒園生イベント
2015 年 11 月 15 日（日）に恒例の卒園生イベントを行いました。1 年生、2 年

生、そして 6 年生を招いての豚汁パーティーです。
当日は 10 時からまず、6 年生がやってきました。女の子は野菜を切ったり、

おにぎりを作ったりしながら、思い出話にものすごい花を咲かせていました。
男の子は、園庭で豚汁作りの火起こしや薪割りなどを手伝ってくれました。が、
段々と火遊びになってしまったので、具材運びや、かき混ぜたりしてもらいま
した。今年の 6 年生はたくさん来てくれたのでお手伝い中も賑やかで、とても
楽しそう。

その後 11 時から、1，2 年生が続々とやってきて、元気な姿を見せてくれまし
た。1 年生は小学生といえども、まだ卒園して半年余り、在園していた頃の面
影がかなり残っていて、遊び方も同じなのが面白いです。2 年生は、久しぶり
に保育園の遊具で遊ぶので、何だか思い出しながら遊んでいる感じ。でも思い
出してからはあの頃のまま賑やかでした。

室内では 4 つビンゴやカプラ等懐かし遊びを楽しみ、園庭では窮屈な感じで
三輪車に乗っていました。終了間際から、お迎えに来てくれたお母さんやお父
さんも、豚汁を食べながらのおしゃべりタイム。久しぶりに会ったのか話が弾
み、惜しまれつつも賑やかなうちにお開きとなりました。

参加者
1 年生 23 名
2 年生 18 名
6 年生 15 名
職員

高橋園長、山口、孕石
髙田、新井(厨房)、小林勉

お手伝い
菊池、山岡、番場、高橋梨乃
桒本、荻野



連光寺学童クラブ by みどりの始動
2015年4月から、連光寺学童クラブは多摩市からの委託で、みどりの保

育園と同じ、社会福祉法人緑野会が運営しています。みどりので10年以上

活躍した、菊池さんと山岡さんを中心に日々、新しいスタッフと共に放課

後の小学生達の安全を守り、楽しそうに遊んでいます。そこで、施設長と

して連光寺学童クラブへ移った菊池さんにこの1年を振り返ってもらいま

した。

Q1、保育園と学童の違いは？

保 育 園 は 朝 か ら子 どもた ちが 登 園 しま すが 、学 童 クラブ は 夏 休 み 等 の

学 校 休 業 日 を除 き 、学 校 が 終 わ ってか らの 午 後 に 登 所 します。子 どもたち

が 学 童 クラブ に いる時 間 は 保 育 園 と比 べ 短 いの で、そ の 時 間 に 『いか に 子

どもたちと楽 しめ るか 』『空 いた時 間 に どれ だ け 準 備 できるか 』に 日 々 力 を注

いでいます。

Q2、やってみて良かったなと思う所は？

本 気 で 遊 べ る所 で す （笑 ）。相 手 は 小 学 生 。手 加 減 す ると負 け ちゃい ま

す。毎 日 大 人 気 な くムキに な って勝 って喜 んでいます。本 気 に な っても負 け

ることもあり、ほ んとに 悔 しいの で『もう一 回 ！ お願 い！ 』と私 か ら頼 み 込

む ことも･･･。どっちが子 どもか 分 か りませんね 。でも子 どもた ちが求 め てく

る以 上 、これ からも本 気 で子 どもたちと遊 び 続 けます。

緑 野 会 として良 かったことは 、0 ～ 10 歳 までの 育 ちを継 続 してみ ていける

と言 うことです。0 ～ 6 歳 までの 育 ちを今 まで保 育 の 中 で見 てきましたが、

学 童 クラブ では 、6 ～ 10 歳 までの 子 どもたちと日 々 遊 び 、やり取 りを重 ね 、

過 ご していま す。乳 幼 児 期 の 育 ちと学 童 期 の 育 ちをお互 いに 伝 え合 い、ト

ー タルで子 どもの 育 ちを見 ていけ ることが理 想 ですね 。職 員 や保 護 者 だ け

でな く、連 光 寺 地 域 として子 どもたちの 育 ちを見 守 っていきたいと思 ってい

ます。

Ｑ3、保育園とは違った大変だなと思う所は？

保 育 園 では 、朝 から夕 方 ま で子 どもた ちを見 ているの で、職 員 が体 調 や気

持 ちの 変 化 に気 付 きやすく、また友 だ ちとの トラブ ル等 も、原 因 と理 由 が分

か った状 態 で対 応 することができ ます。そ して送 迎 時 に 保 護 者 か ら様 子 を

伝 えていた だ いた り、ま た、今 日 一 日 の 保 育 園 での 様 子 をお伝 えすること

もできます。



学 童 クラブ には 、子 どもたちは 学 校 から帰 ってきます。その 日 その 時 で、

疲 れ 具 合 や気 分 も違 い、学 校 であった 楽 しか った 事 を伝 えた い一 心 で帰 っ

てきた り、逆 に 友 だ ちとケンカした 状 態 で嫌 な 気 持 ちを引 きず って帰 ってく

ることもあります。短 い時 間 の 中 で、原 因 と理 由 がは っきりしな い所 を一 つ

一 つほ ぐしていき な が ら、子 どもの 様 子 を探 っていく難 しさがあるな ～ と感

じていま す。ま た、子 どもた ちの 多 くは 夕 方 ５時 に な ると、自 分 で歩 いて帰

るの で、保 護 者 の 方 と顔 を合 わ せて話 す機 会 が多 く持 てません。その あたり

が保 育 園 と違 って大 変 な所 です。

Ｑ4、今後やってみたい野望は？

懐かしの給食レシピ
みどりの保育園の自慢の一つにおいしい給食があります。皆さんも保育園の思い出の一

つとして覚えているものもあるかと思います。ここでは、以前からあり、今でも子どもに
大人気のメニューレシピをご紹介します。

今回は『まん丸シュウマイ』。大きくてボリューム満点 !口いっぱいに広がる肉汁がたま
りません。

☆まん丸シュウマイ☆
＊材料･･･幼児5人分

1、豚挽肉－200㌘

2、タマネギ－50㌘

3、干しシイタケ－2枚ぐらい

4、ショウガ汁－少々

5、醤油－小さじ2

6、塩－少々

7、ごま油－少々
8、片栗粉－小さじ1

9、片栗粉－大さじ2
栄養士 新井和子

＊作り方

① 1～8の材料を合わせ、粘りが出

るまでよく混ぜる。

② ①を丸めてその周りに9の

片栗粉をまぶす。

③ 蒸し器で20分ぐらい蒸す。

☆プライベートビーチを貸し切って
学童クラブのみんなで海水浴!

☆学童クラブ対抗フットサル大会の開催!



髙橋さん､園長退任

みどりのに来たのは３５年前だそうです。それから保育士、主任、園長とみどりの

一筋にやってこられた髙橋さんが園長を退任されます。

髙橋さんが保育園に来た頃は、まだ男性保育者というのは世間ではあまり認知され

ておらず、様々な困難があったことと思います。全国的にもかなり早い方だと思いま

す。私が保育士（その頃は保育士という呼び名はなくて男でも資格は“保母”でした）

になった２０年ちょっと前までは、男と言うだけで「ロッカーがないから」とか「設

備が整ってないから」等と言われアルバイトの面接もさせてもらえないような保育園

が当たり前のようにあった状況でした。そんな中、男性保育者の先駆けとして長年に

渡って保育の最前線で活躍された髙橋さんの苦労は想像以上だっただろうと思います。

みどりの保育園には髙橋さんという男性保育者の土台がしっかりとできていて、男

性がいることが自然な環境になっていたので私を始め、後から続く男性保育者達も、

居心地が良く、すんなりと馴染むことが出来ました。

髙橋さんはよく言っています。「みどりのにはこれといった色（特徴）がない。だか

らいろんな事ができる。」と。しかし、今にして思えば髙橋さん自身がみどりのの色だ

ったのではないかと思えます。髙橋さんの「とりあえずやってみようよ」という懐の

深さがみどりのにも広がっていたのではないかと思えます。

髙橋さんは退任されますが、これからも色々なことに取り組んでみどりのらしさを

続けていけたらと思います。長い間お疲れ様でした。

後輩男性保育士より

東日本大震災から 5 年が経ちました。

2011 年 3 月 11 日午後 2 時 46 分。

その時はまだプレハブ造りの仮園舎。年長クラスはもう午睡も減り、部屋では

卒園に向けて子どもたちが自画像の色塗りをしていました。そんな状況で地震が

発生。揺れを感じてすぐに子どもたちを机の下に入れましたが、絵の具の水がバ

シャバシャとこぼれ、入り口の扉はバッタンバッタンと開いたり閉まったりして

いて「出口を確保しなければ」と思い、必死で扉を押さえていたのを思い出しま

す。その後、となりの原っぱ(現 "トンボ池 ")へ避難しましたが、そこでも大きな余

震があり、記念館の山全体が大きく揺れるのが見えました。厨房の方が機転を利

かせて、おやつの蒸しパンを運んできてくれて、不安を隠すようにいっぱい食べ

る子どもたちを覚えています。

あの時、避難カーに乗っていたさくら組の赤ちゃん達が、今年卒園を迎えまし

た。子どもたちにも多くの犠牲が出たことを思うと、元気に育ち、大きくなった

姿を、見ることができる幸せを感じずにはいられません。

保育園では、震災以降毎年 3 月 11 日に炊き出し訓練を行っています。子どもた

ちには、震災で多くの人が亡くなり、家が壊れ、今も不自由している人がいるこ

とを話し、食べ物の大切さや、生きていることのありがたさなどを話しています。

今の子どもたちに、ものの大切さ、助け合うことの大切さが少しでも伝わってく

れることを願っています。

みどりの保育園防災委員



ニュースニュースニュース

池下リリコさん（平成 27 年度卒）ミュージカル「アニー」出演決定
今年度卒園する池下リリコさんが、過酷なオーディションを乗り越えて、ミ

ュージカル「アニー」のモリー役を見事に掴み取りました。

これまでも、舞台や、テレビドラマなどでちょくちょく活躍の見られたリ

リコさんですが、今回は全国的にも有名なミュージカルの大役に合格し、さ

らなる飛躍を果たしました。

リリコさん曰く『ダンスを見てもらいたいです。そして、舞台で最初に台

詞を言うのでそこを頑張りたいです。』とのこと。保育園に来ると、足にア

ザがあったり、筋肉痛だったりと、その稽古の厳しさを物語っています。

『お稽古は楽しい。』というリリコさん。保育園では普通に遊び、虫が苦

手で、普通に甘えるかわいい子です。その子が全国の

舞台に出るということでちょっと不思議な感じもします。

皆さん応援よろしくお願いします。

尚、チケットのお求めはお早めに !!

荒井麻珠さん（平成１６年度卒）大活躍
最強歌姫グループ「リトルグリーモンスター」で活躍中の麻珠さん。昨年

はＣＭソングや、人気アニメ「ポケモン」のエンディングテーマ、そしてド

ラマの主題歌と､その躍進は留まることがありません。テレビにもよく出てい

ましたね。

今年 1 月に出たファーストアルバム『カラフル・モンスター』もオリコン

チャートで上位に入っています。どの歌も心に響くものばかりで先日、保育

園のお店屋さんごっこでも BGM で流れました。

そして、ついに某有名ネット保険のＣＭにも登場。爽やか

な歌声を聞かせてくれています。まだ知らない方、聞いたことの

ない方は「リトグリ」でチェックしてみて下さい。

今年はどんな活躍を見せてくれるのか楽しみです。

厨房の小黒さんと相澤実里さん
が結婚しました。

2 月には赤ちゃんが生まれ２重の喜びです。
若い二人がどんな親っぷりを

見せてくれるのか今後に期待しましょう。



編集後記
大変お待たせして申し訳ありませんでした。初めての事でイレギュラーが多

く遅くなってしまいました。さて、WEB 版｢みどりの｣いかがでしたか ?。初
めてと言うこともあり、あまり冒険はせず、今まで通りの内容にしました。
これから私のパソコンの腕が上達する(いつになる事やら)と、内容がさらに
充実し、おもしろい｢みどりの｣に仕上がっていくだろうと思います。そうな
ると、又、皆様方に原稿の依頼をするようになると思いますので、よろしく
お願いします。｢みどりの」を読んでのご意見、ご感想又、『こんなの載せて
欲しい～』というものがあったらどんどん保育園までメールを下さい。そし
て保育園まで足を運んで頂けるとうれしいです。高橋さんは退任されてしま
いますが、事ある毎に呼び出してみようかとも思っていますので会えるかも
しれませんよ～。

では、今年度もよりよい 1 年となりますように。
又次号でお会いしましょう。

みどりの 20 号編集委員 小黒、若林、小林勉

頑張れ！和歌子さん！！
今年はリオデジャネイロパラリンピックが 9 月に開催されます。

平成 24 年度卒の高橋慶将くんのお母さんで、車いすマラソンの第一人者、

土田和歌子さんの出場が決まりました。去年の選考レースでは、体調不良の

為残念な結果となりましたが、今年の東京マラソンで見事優勝 !(9 連覇)、お

まけに五輪標準記録も突破してリオ代表に決定です。和歌子さん本来の力が

出せれば、まずメダルに手が届くだろうと思いますが、何が起こるか分から

ないのがスポーツです。(前回のロンドン、前々回の北京とアクシデントの為、

マラソンでのメダルに手が届いていません。)

気を抜かず、精一杯走り抜いて欲しいと思います。

皆さんも、力一杯応援して、和歌子さんの背中を

押してあげて下さい。


